



北中だより



平成 28 年 12 月 1 日発行
大阪市立南港北中学校
校長 田代晋司

真剣に!!防災訓練

11/5(土)、土曜授業として地域の方や住之江区役所、消防署の協力を得て、地震津波避難訓練と防災学習会を実施しました。

1限目は地震・津波避警報発令時難訓練。緊急地震速報が出れば、ただちに身を守る行動をとり、その後、周囲の安全を確認して避難場所へ。学校では運動場です。今回は消防署のみなさんのご協力のもと煙テントを設置しての訓練となりました。日頃の準備が、もしもの時の災害の備えとなります。2・3限目は、防災学習会です。1年生は消防署のみなさんによる可搬式ポンプの使用訓練、AEDを使った応急手当、毛布と棒を使った搬送訓練の体験学習会です。一度でも経験していると、いざという時の動きが違います。緊急時は中学生は立派な即戦力です。

2・3年生は、市の危機管理室と住之江区役所の防災担当のご協力のもと防災学習会を実施しました。最初に火事と東日本大震災の被害の様子をビデオで学習、あらためて津波の恐ろしさを実感し備えの大切さを思いました。その後、地域・PTAのみなさんも参加しての災害図上訓練を実施。南港地区の身近な防災施設や緊急時に危険な場所を再確認しました。その上で、ポートタウンの防災上の強みと弱みを考えて、もしもの時、自分たち中学生ができる事を考えました。地域の方からは、中学生が真剣に考えていること、大人にはない気づきがあることなどについて、おほめの言葉もいただきました。

11月22日には福島県沖でM7.4の地震が発生し、4年ぶりの津波警報が発令されて仙台港では1.4mの津波を観測しました。また、和歌山県を震源とする地震もあり大阪市内でも震度3の揺れがありました。決して他人ごとではないのです。

また、想定外の災害にあった時、意外に避難しない人が多いという調査もあります。特に自分ひとりならさっと動けるのに何人かでいると、周りの動きを見てしまい動けなくなることがあります。避難しなければならないことは分かっているのに、自分が被災することを想像したくなく、自分に限ってそうなるはずがないと思う心の状態もあるそうです。

まさに、わかっちゃいるけど

・・・です。そういう意味で釜石の奇跡で注目された「率先避難者」になることが大切なことです。



可搬式ポンプ、放水よし



みんなで災害図上訓練 (DIG)

第2回学校協議会・

元気アップ地域本部事業運営協議会開催

11月15日(火)、第2回学校協議会を開催し、学校の様子や「運営に関する計画」の経過・達成状況、「全国学力・学習状況調査」の本校の結果概要・分析を説明し、委員の皆さんからご意見をいただきました。

「全国学力・学習状況調査」の結果、国語では「授業がよく分かる」が全国を下回っているが数学では上回っている。平均正答率では逆に、国語A・Bが全国比+0.4~1.7ポイント、数学A・Bは-2.4~3.6ポイントでした。平均無回答率は、国数とも全国よりA問題では1.0~2.0ポイント、B問題でも2.0~3.9ポイント低く、活用に関する問題にやや課題が見られますが、粘り強く取り組んだことが分かります。経年変化をみても良好に推移しています。

質問紙調査では、「読書は好き」な生徒は57.6%で全国平均を下回っているが、一昨年度より12.6ポイント向上しております。一方「家で授業の復習・予習をする」は相変わらず全国を大きく下回っており、学校以外の学習時間の両極化もあり、家庭学習に課題がある生徒が多いことが分かります。自尊感情や規範意識は全国と差がなく良好で、多くの生徒は基本的生活習慣が確立し、落ち着いて学校生活を送っていることがうかがえます。なお詳細は学校HPに掲載しています。

今後とも、規範意識、自尊感情をさらに高めるために道徳教育の研究と実践を充実させるとともに、達成感を実感できるような行事や部活動、キャリア教育の推進に努めます。教科指導では、自分の考えをまとめ発表するなど言語力の育成を意識した授業改革を進めるとともに、習熟度別少人数授業やチームティーチングなど指導方法の工夫に努めます。特に理科に関しては、自然に親しめる授業や実験観察授業の充実などの授業改善を行います。

また、スマホ・携帯の使い方について小学校とも連携した取り組みが必要だという意見があり、三校が生徒・保護者アンケートを実施し、児童会・生徒会が中心となりルール作りをしていくことなどを報告しました。

学校元気アップ事業については、学習会の参加者がやや少ないものの、書道・陶芸教室、昼休みの図書館開館など順調に活動していることが報告されました。特に、英語検定では準2級の合格者を出すなど大きな成果をあげ、学校協議会でも高い評価をいただきました。

◎学校協議会



◎元気アップ運営協議会



進路決定の時期を迎えて



11月7日（月）進路説明会を実施しました。今年も1・2年の保護者の皆さんにもご案内しましたところ、お忙しい中、多くの皆さんにご参加いただきありがとうございました。

3年生は1日には第3回実力テスト、11日には進路用写真を撮影、15日～18日に個別の進路懇談会を実施し、22～25日は2学期末テストと、いよいよ各自の進路を決定する時期を迎えました。決定にあたっては成績による学校選びに終始することなく、将来の生き方を展望した進路選択をしてください。また、選んだ学校については、必ず一度は足を運び、自分の目で見て最終決定をしてほしいと思います。

1・2年生は、職業調べや職場体験などを通じて、卒業後の進路について考えるとともに、日々の生活でやるべきことを確実にやり、自分の学力・体力・心を成長させてください。一時間一時間の授業を大切にすることがスタートです。

また、18日には府教委から来春の公立高校募集人員等が発表され、29年度からの再編・整備計画も正式に決定しました。（詳細は府教委のHPをご覧ください。）

- ・西淀川高一募集停止
- ・布施北高→エンパワメントスクールへ
- ・門真なみはや高・伯太高→総合学科へ

39年目の創立記念日を迎えて

12月1日は南港北中学校の創立記念日です。39年前=昭和52年(1977年)=のこの日、1年生女子1名と教職員14名で大阪市立の第118番目の中学校として開校式を行いました。その年度末には第一期生一名の卒業式が行われました。その後ポートタウンの開発整備とともに発展し、学期が変わるたびにクラスが増えていくこともあり、昭和58年(1983年)に南港南中学校が分離独立、平成5年(1993年)には生徒数975名を記録します。この年は9クラスの学年もあり、全校集会では運動場に25クラスが並び、下足室が大混雑で全員が教室に入るのに10分以上かかるものもありました。今の保護者の皆さんの中にはこの頃の生徒が何人かいます。

残念ながら、この年をピークに生徒数は減少し、11月30日現在、生徒数279名、9学級(特別支援学級3)となりました。今春までの卒業生総数は7,137名を数えます。たった一人から続いているんですね。

北中のわれら、頑張る!!

◎野球部

7B選抜代表選手 2-2 Y・Kさん

◎大阪市立中学校総合文化祭 家庭科 作品出展

2-1K・Mさん、K・Nさん、T・Tさん、Y・Mさん、
2-2N・Sさん、F・Nさん

◎元気アップ英語検定

- ・準2級=3-3T・Dさん、
- ・3級=3-2S・Sさん、M・Nさん、2-2N・Yさん
- ・4級=3-3N・Hさん、2-2O・Hさん、
1-2U・Hさん、S・Yさん、S・Hさん、
- ・5級=1-2T・Kさん

平成28年度 12月行事予定				
日	曜	学校行事等	給食	図書
1	木	【創立記念日】	○	○
2	金		○	○
3	土			
4	日	もちつき大会 10:30～12:00 (予定)		
5	月	全集【火曜時間割】	○	○
6	火	3年第4回実力テスト 【月曜時間割】	○	○
7	水	職員会議 SC	○	○
8	木		○	○
9	金		○	○
10	土			
11	日			
12	月	全集 3年学期末懇談(午後)【月123456】 給食費引落 45分授業	12年	○
13	火	3年学期末懇談(午後)【火654321】	12年	○
14	水	3年学期末懇談(午後)【水1234】SC	12年	○
15	木	全学年学期末懇談(午後)【木1234】	×	○
16	金	12年学期末懇談(午後)【金123456】	3年	○
17	土			
18	日			
19	月	12年学期末懇談(午後)3年4限まで【月6543】	×	○
20	火	12年学期末・3年進路懇談(午後)【火1234】	×	○
21	水	冬休み事前指導・大清掃・油引き 3年進路懇談(午後)【木56金56】	↓ ×	×
22	木	終業式	×	○
23	金	【天皇誕生日】		
24	土			
25	日			
26	月	冬季休業開始		
27	火			○
28	水			
29	木	【年末休業】		
30	金	【年末休業】		
31	土	【年末休業】		
備考		SC・スクールカウンセラー来校日 3年校長面接 就職相談 職場見学 図書室臨時開館 地域巡回 PTA実行委員会		

☆ 南港北中学校のホームページにお越しください♪
・Google, Yahoo!などから「大阪市立南港北中学校」で検索
・大阪市教育委員会、教育センターのHPから、「大阪市立学校園」→「中学校」→「住之江区」→「南港北中学校」を順にクリック